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Criada para melho-
rar a saúde pública de 
Goioerê e atender com 
mais dignidade aque-
les que mais precisam, 
a CAF - Central de 
Abastecimento Far-
macêutico - vinculada 
à Secretaria de Saúde, 
realiza diariamente, a 
distribuição gratuita de 
medicamentos à popu-
lação.

Em Goioerê, Saúde distribuiu 4 milhões
de unidades de medicamentos em 2023

Moreira Sales: Márcio Nunes presta contas 
de R$ 2,9 milhões e recebe novas demandas 

O deputado estadual 
e secretário de Turis-
mo do Paraná, Márcio 
Nunes, esteve nesta 
quinta-feira, dia 18, em 
Moreira Sales, onde fez 
uma ampla prestação de 
contas das ações desen-
volvidas em favor do 
município.

Projeto prevê recuperação de
 20 nascentes em Janiópolis

A Prefeitura de Janiópolis iniciou a recuperação de nas-
centes em várias localidades. A ação se dá através de  con-
trapartida a um projeto liberado pelo Programa Itaipu Mais 
que Energia, que destinará R$ 2 milhões para pavimentação 
asfáltica. De acordo com a contrapartida, o Município terá 
que recuperar 20 nascentes.

Rancho Alegre: gestantes recebem 
auxílio através do Projeto ‘AMAR’

Gestantes do mu-
nicípio de Rancho 
Alegre D’Oeste, rece-
beram nesta semana, 
o chamado auxílio na-
talidade, com kit’s de 
enxovais para bebês. 

Os kit’s fazem parte 
do  “Projeto AMAR”, 
que é coordenado pelo 
Centro de Referência 
da Assistência Social 
do município - CRAS.

Promoção da ACIG 
terá veículo zero, 

vale-compras e duas 
Scooter elétricas
Em jantar festivo rea-

lizado na noite de ontem, 
a direção da ACIG - As-
sociação Comercial e 
Empresarial de Goioerê, 
lançou a promoção do 
comércio para o ano de 
2024, que vai contem-
plar os consumidores 
com diversos prêmios, 
entre eles, um veículo 
zero-quilômetro , vale-
compras e duas Scooter 
elétricas.

Goioerê presente em reunião do
Conselho Estadual de Cultura 
O munic íp io  de 

Goioerê esteve pre-
sente na última reu-
nião do Conselho Es-

tadual de Cultura, que 
aconteceu na última 
semana em Curitiba.

Disputa eleitoral em 
Quarto Centenário terá

oposição unida e prefeito 
buscando reeleição
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SEXTA-FEIRA E SÁBADO, 19 E 20 DE ABRIL DE 2024P02

Diretor Responsável: Jucelino Costa dos Santos

ReDação, oficina e escRitóRio
 Rua Uruguai, 15 - Jardim Morumbi

ceP: 87.360-000 - Goioerê - Paraná 
seDe PRóPRia
fone - 3522-2537

e-Mail gazetagoioere@gmail.com

Projeto visual e diagramação: Gazeta Regional

o PaLaDino Da VeRDaDe
EDITORA GAZETA REGIONAL DE GOIOERÊ LTDA

CNPJ:05.672.010/0001-97

os artigos assinados não exprimem
necessariamente a opinião do Jornal

       

Da Redação ADI-PR Curitiba
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e portais associados. 

Saiba mais em www.adipr.com.br

A disputa pela prefeitura 
de Quarto Centenário promete 
ser das mais acirradas nas 
eleições deste ano. De um 
lado, o grupo de oposição, 
que promete marchar unido 
com o objetivo de derrotar 
o atual mandatário. E de 
outro, o prefeito Akio Abe, 
que busca a reeleição e seu 
segundo mandato com gestor 
da cidade.

O nome que vai enfrentar 
Akio ainda não foi definido, 
mas figuram como pré-can-
didatos o ex-prefeito Rei-
naldo Krachinski - PSDB e 
‘Neguinho do Açougue’ - PP. 
Krachinski, que já foi prefeito 
três vezes, ganhou nesta se-
mana o importante apoio do 
atual vice-prefeito Luiz de 
Almeida - o “Luizão da Jóia”.

Disputa eleitoral em Quarto Centenário terá
oposição unida e prefeito buscando reeleição

ALIANÇA: - Dentro da 
proposta de caminhar unidos, 
um importante acordo foi 
firmado na última terça-feira, 
entre as lideranças do PP e 
PSDB. Ficou definido que 

as duas siglas vão caminhar 
juntas nas eleições este ano.

A união dos dois grupos 
mexeu com o mundo político 
da cidade, uma vez que nessa 
pré-campanha, o grupo do PP 

e PSDB vem se fortalecendo 
com o apoio de vereadores, 
comerciantes, professores e 
servidores municipais, entre 
outros segmentos.

PSD, MDB e PL: Por outro 
lado, os partidos PSD, MDB 
e PL já declararam apoio à 
pré-candidatura de reeleição 
do prefeito Akio Abe. O grupo 
se fortaleceu com a chegada 
de alguns vereadores e outras 
lideranças da comunidade.

De acordo com os dirigen-
tes partidários, as três siglas  
planejam lançar um total de 
30 candidatos a vereador, 
o que demonstra a força do 
grupo liderado pelo prefeito 
Akio Abe. 

As lideranças do PP e PSDB selaram acordo para caminharem juntos nas eleições deste ano

Na pré-campanha, o prefeito Akio tem o apoio de três partidos: em busca do segundo mandato

Muita expectativa para 
a realização da 1ª Edição 
da Caminhada na Nature-
za de Quarto Centenário, 
com o circuito “Caracol 
Paradão”. A caminhada 
acontece neste domingo, 
dia 21 e promete reunir 
muitos caminhantes.

As inscrições seguem 
abertas e são gratuitas, po-
rém, quem optar por tomar 
o café da manhã, pagará 
R$ 15,00 e o almoço custa 
R$ 35,00. O café começa 
a ser servido às 06h30 e a 
largada será às 8 horas, com 
percurso de 11,7 km. Haverá 
durante a caminhada, pontos 
de apoio, com água, frutas e 
atendimento de saúde.

O prefeito Akio Abe 
cita que o evento está sen-
do organizado através de 
parceria da prefeitura com 
o Instituto do Desenvol-

É neste domingo a 1ª Caminhada
na Natureza de Quarto Centenário

vimento Rural do Paraná 
(IDR-PR) e que a expecta-
tiva é das melhores.

Na região da Comcam, 
as caminhadas chegam 
a reunir de 700 a 1.000 
pessoas a cada edição, 

em percursos que variam 
sempre de 12 a 14 quilôme-
tros. A concentração para a 

Caminhada de Quarto Cen-
tenário será na Associação 
dos Servidores Municipais.

A caminhada acontece neste domingo, dia 21, com a participação de muita gente

Mundial
O Paraná teve 55 queijos e produtos lácteos de 23 municí-

pios premiados na 3ª edição do Mundial do Queijo do Brasil, 
que aconteceu em São Paulo. Além do Brasil, participaram do 
concurso Itália, Espanha, México, Argélia, Polônia, Irlanda, 
Colômbia, Argentina, Inglaterra, Suíça, França e Uruguai.

Cidades premiadas
Os produtos premiados são de Cantagalo (2), Carambeí 

(1), Cascavel (2), Chopinzinho (1), Curitiba (3), Diamante 
D’Oeste (1), Guarapuava (1), Jaguapitã (2), Jandaia do Sul 
(1), Lapa (1), Londrina (6), Manfrinópolis (1), Marechal 
Cândido Rondon (4), Maringá (1), Nova Laranjeiras (1), 
Palmeira (6), Palotina (2), Paranavaí (2), Ponta Grossa (2), 
Ribeirão Claro (3), Santana do Itararé (3), São Jorge D’Oeste 
(2) e Toledo (7).

Abeta Summit
O Paraná será a sede do Abeta Summit, o Congresso 

Brasileiro de Ecoturismo e Turismo de Aventura. O evento, 
considerado um dos mais importantes fóruns de discussões 
do setor, acontecerá entre os dias 30 de outubro e 02 de 
novembro em Foz do Iguaçu, no Oeste.

Turismo Religioso
O 6º Fórum do Turismo Religioso do Paraná, que aconte-

ce de quarta a sexta-feira da próxima semana (24 a 26), em 
Lunaderlli, no Vale do Ivaí, segue com inscrições abertas. O 
evento reunirá representantes das diversas expressões reli-
giosas e profissionais envolvidos com o setor. As inscrições 
podem ser feitas pela internet.

Litoral paranaense
Guaratuba é o município mais visitado do litoral para-

naense, com 28,5% de permanência, apontou pesquisa da 
Secretaria de Estado do Turismo do Paraná (Setu) divulgada 
esse mês de abril. A pesquisa Demanda Turística do Litoral 
do Paraná 2024 foi realizada na temporada de verão. Levan-
tamento indicou a satisfação de mais de 90% de visitantes.

Preço da energia
Os ministros de Minas e Energia, Alexandre Silveira, 

e das Relações Exteriores, Mauro Vieira, estiveram no 
Paraguai nesta semana para tratar do preço da energia da 
usina de Itaipu. O que o Brasil pretende é conseguir manter 
a tarifa em US$ 16,71 até 2025 e, a partir do ano seguinte, 
começar a reduzi-la.

Refis
A Secretaria da Fazenda e da Receita Estadual do Paraná 

disponibiliza acesso ao novo Refis para pagamento à vista ou 
parcelamento dos impostos: ICM, ICMS, CMS e ITCMD. A 
iniciativa visa oferecer aos contribuintes a oportunidade de 
regularizar débitos, com redução de multa e juros, por meio 
de pagamento à vista ou parcelamento em até 180 meses.

Refis II
Para aderir, os contribuintes devem acessar a página 

oficial do Refis da Receita Estadual, onde poderão verificar 
se possuem débitos vinculados para efetuar o pagamento. 
Basta clicar em “Continuar”, prosseguir com as instruções 
e informar o CPF. Os prazos para adesão seguem até 26 
de setembro para parcelamentos e até 30 de setembro para 
pagamentos à vista.
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Criada para melho-
rar a saúde pública de 
Goioerê e atender com 
mais dignidade aque-
les que mais precisam, 
a CAF - Central de 
Abastecimento Far-
macêutico - vinculada 
à Secretaria de Saúde, 
realiza diariamente, a 
distribuição gratuita de 
medicamentos à popu-
lação.

Os números são ex-
pressivos e segundo a 
Secretaria de Saúde, 
mais de 4 milhões de 
unidades de medica-
mentos foram distribu-
ídos somente no ano de 
2023. 

Em Goioerê, Saúde distribuiu 4 milhões
de unidades de medicamentos em 2023

Além disso, a central 
distribuiu cerca de 467 
mil unidades de material 
hospitalar, facilitando a 
vida daqueles que mais 
precisam do sistema de 
saúde da cidade. “São 
números expressivos 
e que mostram que 
a administração tem 
priorizado o setor de 
saúde em Goioerê”, diz 
a secretária Gabriela 
Martins.

Os medicamentos 
para atender a popula-

atendem a população 
com medicamentos.

Já a secretária de Saú-
de, Gabriela Martins, 
destaca que a central 
tem sido motivo de 
orgulho para Goioerê. 
“Sem dúvida, estamos 
orgulhosos e só temos 
de agradecer, especial-
mente ao prefeito Be-
tinho, pois ele é muito 
sensível às questões 
de saúde. Os números 
falam por si e mostram 
a preocupação da ad-
ministração em garantir 
uma saúde de qualidade 
à nossa população”, 
frisou Gabriela.

A Central está localizada na Rua José Bonifácio, na área central de Goioerê

Servidores da Prefei-
tura de Goioerê, lotados 
na Secretaria de Indústria 
e Comércio, realizaram 
na quarta-feira, uma ho-
menagem ao prefeito 
Betinho Lima, que está de 
idade nova. O momento 
especial teve bolo, café 
e o tradicional ‘parabéns 
pra você’.

Aniversário: servidores da Secretaria de Indústria e 
Comércio prestam homenagem ao prefeito Betinho

A secretária Gabriela Martins: números expressivos O prefeito Betinho Lima: apoio à saúde

ção ficam estocados em 
um prédio com localiza-
ção estratégica - centro 
da cidade - em área cli-
matizada e câmara fria 
para insumos sensíveis. 
O controle dos medi-
camentos é feito pela 
Secretaria Municipal 
de Saúde.

O prefeito Betinho 
Lima cita que a ação 
foi pensada para aten-
der as UBS - Unidades 
Básicas de Saúde e a 
Farmácia Básica, que 

Em jantar festivo reali-
zado na noite de ontem, a 
direção da ACIG - Asso-
ciação Comercial e Empre-
sarial de Goioerê, lançou 
a promoção do comércio 
para o ano de 2024, que vai 
contemplar os consumido-
res com diversos prêmios, 
entre eles, um veículo zero-
quilômetro , vale-compras 
e duas Scooter elétricas.

De acordo com o cro-
nograma, a promoção vai 
contemplar as principais 
datas comemorativas do 
ano, começando pelo Dia 
das Mães, com o sorteio de 
uma Scooter elétrica. O sor-
teio será no dia 31 de maio, 
com a promoção valendo já 
a partir desta sexta-feira.

A segunda data come-
morativa, que também 
contará com o sorteio 

Promoção da ACIG terá veículo zero, 
vale-compras e duas Scooter elétricas

dia 28 de junho.
Em seguida, será a vez 

do Dia dos Pais, cujo sorteio 
de prêmios será no dia 30 
de agosto. Os consumido-
res estarão concorrendo a 
uma Scooter elétrica. Na 
sequência será o Dia das 
Crianças, com o sorteio de 
cinco vale-compras no valor 
de R$ 500,00 cada. O sorteio 
será no dia 31 de outubro.

Finalizando a campa-
nha, para o Natal, os con-
sumidores estarão concor-
rendo a um veículo Fiat 
Mobi zero-quilômetro, 
cujo sorteio acontecerá no 
dia 10 de janeiro de 2025. 
“Estamos acreditando mui-
to na promoção e esperando 
a adesão do maior número 
possível de empresas”, dis-
se o presidente Alexandre 
Cândido.

de prêmios, será o Dia 
dos Namorados, quando 
os consumidores estarão 

concorrendo a quatro vale-
compras de R$ 1 mil cada. 
O sorteio será realizado no 

O presidente da ACIG. Alexandre Cândido: 
promoção do comércio foi lançada ontem à noite
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Gestantes do município 
de Rancho Alegre D’Oeste, 
receberam nesta semana, o 
chamado auxílio natalidade, 
com kit’s de enxovais para 
bebês. Os kit’s fazem parte 
do  “Projeto AMAR”, que 
é coordenado pelo Centro 
de Referência da Assistên-
cia Social do município 
- CRAS.

Durante o evento, o pre-
feito Cássio Zanuto disse 
que o auxílio natalidade é 
um dos benefícios previs-
tos na Lei de Benefícios 
Eventuais, com o propósito 
de auxiliar as famílias em 
situação de vulnerabilidade 
durante o momento impor-
tante da chegada de um novo 
membro.

Ele ainda disse que a 
iniciativa é viabilizada por 
meio da Secretaria de As-
sistência Social em colabo-
ração com a administração 

Rancho Alegre: gestantes recebem 
auxílio através do Projeto ‘AMAR’

que têm dado total apoio a 
essa iniciativa”, citou.

Para o prefeito, contri-

buir para que as gestan-
tes tenham mais conforto 
durante a gestação é de 

extrema importância. “Fico 
muito feliz em entregarmos 
esses kits para as gestantes. 

Isso garante que tanto as 
mães quanto os bebês terão 
conforto e dignidade após o 
parto”, destacou.

O presidente da Câmara, 
José Antônio Zanuto, foi o 
autor da indicação para in-
cluir no kit um berço e um 
carrinho de bebê, visando 
garantir ainda mais a segu-
rança dos recém-nascidos 
de Rancho Alegre. “Investir 
nas crianças do município, 
sem dúvidas, é garantir um 
futuro de qualidade para 
todos”, ressaltou ele.

A iniciativa visa não 
apenas oferecer suporte 
financeiro, mas também 
proporcionar condições 
ideais para o bem-estar das 
gestantes e de seus filhos, 
fortalecendo os laços fami-
liares e contribuindo para o 
desenvolvimento saudável 
das crianças de Rancho 
Alegre d’Oeste.

As gestantes foram contempladas com kit’s de enxovais para os futuros bebês

A Prefeitura de Janiópolis ini-
ciou a recuperação de nascentes 
em várias localidades. A ação se 
dá através de  contrapartida a um 
projeto liberado pelo Programa 
Itaipu Mais que Energia, que 
destinará R$ 2 milhões para pa-
vimentação asfáltica. De acordo 
com a contrapartida, o Município 
terá que recuperar 20 nascentes.

Também conhecidas como 
olho d’água, mina d’água, fio 
d’água, as nascentes são fontes 
de água que surgem em determi-
nados locais da superfície do solo 
e são facilmente encontradas no 
meio rural. 

Elas correspondem ao local 
onde se inicia um curso de água 
(rio, ribeirão, córrego), seja 

Projeto prevê recuperação de
 20 nascentes em Janiópolis

grande ou pequeno. São de vital 
importância no meio rural, pois 
elas servem para abastecer repre-
sas, saciar a sede dos animais e 
oferecem suporte à irrigação das 
lavouras.

A recuperação é necessária 
quando essas secam, ou são as-
soreadas naturalmente por conta 
de sedimentos trazidos pelo 
próprio desaguar dos aquíferos, 
transformando a nascente em 
um lamaçal.

Num primeiro momento, a 
equipe identifica o tipo da nas-
cente, depois realiza a proteção, 
faz a limpeza da área para que 
nada bloqueie o caminho da água 
e garanta a saúde da nascente. 
Também é feito um trabalho para 

a retirada de folhas, raízes, plantas 
invasoras e da terra que desliza de 
encostas e barrancos. Em seguida 
é feita a conservação do solo para 
evitar a erosão hídrica.

Das 20 minas programadas, 
11 já foram recuperadas. Entre 
elas estão nas propriedades 
de Jaqueline Sercundes, João 
Monteiro, Senhor Domingos na 
São Marcos, Jerry Barros Freire, 
Zé do Bráz, Léo, Sérgio Amaral, 
Isabel Dionísio, Solon Barbosa 
e Manuel Gomes Preto.

O prefeito Ismael Dezanoski 
cita que a recuperação das 
nascentes será realizada tam-
bém em outras propriedades, 
através da equipe responsável 
é formada por Marcos Aurélio 
Sobczak - Marcão, Valdevino 
Nascimento – Vardo e Milton 
Nunes – Brinquinho.As nascentes estão sendo recuperadas: parceria com a Itaipu

municipal e do Poder Le-
gislativo. “Inclusive quero 
agradecer aos vereadores 

O prefeito Ismael destaca a importância 
da recuperação das nascentes



O deputado estadual e 
secretário de Turismo do Pa-
raná, Márcio Nunes, esteve 
nesta quinta-feira, dia 18, em 
Moreira Sales, onde fez uma 
ampla prestação de contas 
das ações desenvolvidas em 
favor do município.
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O município de Goioerê 
esteve presente na última 
reunião do Conselho Estadual 
de Cultura, que aconteceu na 
última semana em Curitiba.

O evento foi dos mais 
importantes e serviu para que 
os secretários de cultura e 
integrantes do conselho, pu-
dessem ter acesso à prestação 
de contas do órgão e também 
debater políticas públicas de 
cultura para o estado.

O secretário Dhionata 
Macena e o coreógrafo Mar-
celo Monteiro participaram 
da reunião. “Uma reunião 
importante, onde tivemos a 
oportunidade de debatermos 
diversos assuntos, especial-
mente sobre políticas públicas 
de cultura”, diz Dhionata.

A secretária de Cultura 
do Paraná, Luciana Casa-
grande Pereira, agradeceu a 
participação dos conselhei-
ros, destacando que dentre 
as atribuições dos mesmos 
estão a fiscalização e emissão 
de pareceres sobre questões 
técnico-culturais, entre outras.

Goioerê presente em reunião do
Conselho Estadual de Cultura 

Moreira Sales: Márcio Nunes presta contas 
de R$ 2,9 milhões e recebe novas demandas 

Márcio Nunes é um dos 
deputados que representam 
Moreira Sales junto ao Go-
verno do Estado e durante 
sua fala, ele destacou a soma 
de recursos canalizados para 
o município, resultando 
em obras e serviços para a 

população.
No total, segundo dados 

da própria prefeitura, Nunes 
destinou cerca de R$ 2,9 
milhões para o município 
no ano passado, dinheiro 
aplicado na construção de 
um parque urbano, compra 
de triturador, perfuração 
de sete poços artesianos e 
compra de caminhão, entre 
outras ações.

Ainda em Moreira Sales, 
o deputado recebeu novas 
demandas do município e 
aproveitou para anunciar 
mais R$ 250 mil para a 
compra de uma ambulância 
e outros R$ 200 mil para o 
programa ‘Viagem Paraná’. 
Esse recurso será destinado 
à Terceira Idade e Educação, 
que receberão R$ 100 mil 
cada.

A recepção a Márcio 
Nunes aconteceu na Câmara 

Municipal, onde um grande 
número de lideranças da 
cidade se fez presente, com 
destaque para vereadores, 
comerciantes, secretários 
municipais e o prefeito Ra-
fael Bolacha, que destacou o 
bom trabalho realizado pelo 
deputado.

Além de prestar con-
tas, apresentando números 
dos recursos destinados 
ao município, o deputado 
Márcio Nunes recebeu ou-
tras demandas da cidade e 
se comprometeu em buscar 
atender cada uma delas. “Eu 
tenho um compromisso com 
Moreira Sales e vamos se-
guir trabalhando, buscando 
viabilizar mais recursos para 
a cidade”, disse.A reunião foi realizada no plenário da Câmara Municipal de Moreira Sales

O deputado Márcio Nunes e o prefeito Rafael Bolacha

Deputado anunciou R$ 250 mil para a compra de uma ambulância

Com recursos de Márcio Nunes, 
prefeitura comprou  caminhão fossa

O secretário Dhionata, o coreógrafo Marcelo e a secretária Luciana
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Paraná vai sediar Congresso Brasileiro 
de Ecoturismo e Turismo de Aventura

Pela primeira vez, o 
Paraná será a sede do Abe-
ta Summit, o Congresso 
Brasileiro de Ecoturismo 
e Turismo de Aventura. 
O evento, considerado 
um dos mais importantes 
fóruns de discussões do 
setor, acontecerá entre os 
dias 30 de outubro e 02 
de novembro em Foz do 
Iguaçu, no Oeste.

O anúncio do Paraná 
como anfitrião ocorreu 
durante a WTM Latin 
America, evento em São 
Paulo que é uma vitrine 
de inovação e ofertas de 
novos produtos, destinos 
e tecnologias da indústria 
de viagens e turismo.

O Abeta Summit reú-
ne de forma dinâmica e 
interativa empresários, 
gestores públicos, con-
sultores, acadêmicos, ati-
vistas, jornalistas, guias 
e condutores. Neste ano, 
acontecerá a 21ª edição do 
evento. O Paraná possui 
423 atrativos registrados 
no segmento de turismo 
de aventura e ecoturismo, 
além de 71 Unidades de 
Conservação, sendo 25 
abertas a visitação pública.

“O turismo de natureza 
e ecoaventura é um dos 
principais segmentos no 
Estado. Por isso, receber 

esse evento é um reconhe-
cimento dos nossos desti-
nos, colocando o Estado 
no centro da discussão na-
cional”, destacou a diretora 
de Promoção, Inovação e 
Inteligência Turística da 
Secretaria do Turismo do 
Paraná, Andressa Szekut.

Para o diretor executivo 
e sócio fundador do Abeta 
Summit, Luiz Del Vigna, 

o evento será um ambiente 
para a troca de ideias com 
o objetivo de encontrar 
soluções para o turismo 
de natureza brasileiro. 
Ele afirmou, ainda, que as 
belezas naturais do Paraná 
e de Foz do Iguaçu foram 
fundamentais para a esco-
lha do destino do evento 
em 2024.

“O Paraná é privilegia-

do por ter Costa Oeste e 
Leste banhados por águas. 
Além disso, Foz do Iguaçu 
é uma cidade diferenciada 
do Brasil, que une três paí-
ses e tem as Cataratas, que 
é uma das Sete Maravilhas 
do Mundo”, destacou.

ABETA SUMMIT – O 
Congresso Brasileiro de 
Ecoturismo e Turismo de 

Aventura é organizado pela 
Associação Brasileira das 
Empresas de Ecoturismo 
e Turismo de Aventura. 
Realizado desde 2003, é o 
principal evento da cadeia 
produtiva do turismo de 
natureza no Brasil.

Com uma grande varie-
dade de palestras, oficinas 
de capacitação, estudos de 
casos e visitas técnicas, o 

Congresso busca produzir 
conhecimento e melhorar 
a capacidade de gestão e 
inovação de micros e pe-
quenos negócios, ampliar 
a rede de relacionamentos 
dos participantes, e promo-
ver novas oportunidades de 
negócios para empresas e 
destinos turísticos.

O diretor de Patrimônio 
Ambiental do Instituto 
Água e Terra (IAT), Rafael 
Andreguetto, afirma que 
o Estado está se prepa-
rando para receber esse 
evento no final do ano. 
“O Instituto Água e Terra 
e a Secretaria do Turismo 
estão trabalhando para 
apresentar todos os pro-
dutos, riquezas e atrativos 
do Estado. O Paraná foi o 
primeiro Estado do País a 
ter uma concessão de uso 
de um parque nacional e 
também foi o primeiro a 
realizar uma delegação de 
uso de um parque estadu-
al, que foi o Vila Velha”, 
disse.

“Além disso, mantemos 
diversas gestões compar-
tilhadas com prefeituras, 
indígenas, ONU, entre 
outras entidades, para a 
conservação, manutenção 
e exploração turística 
desses espaços verdes”, 
complementou.

Neste ano, acontecerá a 21ª edição do evento. O anúncio do Paraná como
 anfitrião ocorreu durante a WTM Latin America, evento em São Paulo
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